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H A R I A N

emasuki	hari	ke-3,	dugaan	penyelewengan	anggaran	PON	

MXXI	Aceh-Sumut	makin	menyeruak.	Menteri	Pemuda	dan	

Olahraga	 (Menpora)	 mengerahkan	 Satgas	 untuk	

mengusut	 	 pelaksanaan	 	 gelaran	 olahraga	 nasional	 yang	 karut	

marut	 tersebut.	 	 Polri	 juga	 turun	 tangan.	 Tim	 Bareskrim	 telah	

berangkat	ke	lokasi	dan	akan	bergabung	dengan	tim	pendampingan	

dari	 Kejaksaan	 Agung	 dan	 Badan	 Pengawasan	 Keuangan	 dan	

Pembangunan	 (BPKP).	 Diketahui,	 anggaran	 pembangunan	 dan	

renovasi	sarana	olahraga,	pesta	olahraga	multi-event	empat	tahun	

sekali	 itu	 mencapai	 	 Rp	 811	 miliar.	 Di	 wilayah	 Sumatera	 Utara	

(Sumut),	 GOR	 Futsal	 di	 Deli	 Serdang	 bocor	 saat	 pertandingan	

berlangsung,	akses	jalan	berlumpur	saat	atlet	menuju	GOR	Bola	Voli	

Indoor	Sumut	hanya	sebagian	kecil	bukti	tak	siapnya	venue.	Belum	

lagi	 faktor	 non	 teknis,	 yaitu	 keterlambatan	 menjemput	 atlet	 ke	

lapangan.	Kondisi	sama		terjadi	di	PON	wilayah	Aceh.	Pertandingan	

cabor	sepak	bola	putra	terhenti	karena	Stadion	Blang	Paseh	Sigli	

tergenang	 air.	 Satu	 persoalan	 genting	 dan	 dinilai	 memalukan	

karena	 dikeluhkan	 seluruh	 atlet	 di	 dua	 provinsi	 penyelenggara	

adalah	konsumsi	tak	layak.	Padahal	dari	data,	pagu	konsumsi	atlet	

hingga	of�icial	PON	2024	senilai	Rp	42,3	miliar.	Dengan	rerata	harga	

konsumsi	nasi	Rp	50.900	per	porsi,	dugaan	markup	pun	menguat.

Baca	Hal	11....

Polri Usut Penyelewengan 
Anggaran PON Aceh-Sumut

Dikucuri Dana Rp811 M, Venue Tak Layak hingga Dugaan Markup Harga Konsumsi 

Goverment (Hal.2) 

Usai 20 Tahun 

Dilarang, 

Keran Ekspor 

Pasir Laut Resmi 

Dibuka 

“Kalau untuk di venue, tanggung jawab konsumsi kemarin ada 
keterlambatan itu ada dan itu terus dilakukan perbaikan.Namun 
manakala ada kelewat, kekurangan itu pasti ada. Untuk makanan 
konsumsi untuk di hotel semua full board sehingga jadi tanggung 
jawab hotel."

Pj Gubernur Sumut Agus Fatoni

“Masalah ini kami sudah melaporkan dan juga koordinasi ke 
kejaksaan Agung di Jamintel dan juga Bareskrim Polri untuk 
menelusuri dan memastikan ini yang namanya pengerjaan ini 
harus sesuai spek dan 100 persen.”

Menpora Dito Ariotedjo

"Saya kira Polri tentunya akan menunggu, kalau memang ada 
fakta dan bukti bahwa terjadi penye-lewengan dana PON kami 
akan mempersiapkan penyidik-penyidik kami untuk 
melaksanakan penyelidikan dan penyidikan." 

 Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo

“Koordinasi sudah dilakukan melalui satgas pendampingan giat 
PON XXI Aceh dan Sumut Mabes (Bareskrim Polri)."

Wadirtipidkor Bareskrim Polri, Kombes Arief Adiharsa

“Pengawasan BPKP dilakukan untuk menjaga akun-tabilitas 
penyelenggaraan PON XXI Aceh-Sumut 2024. BPKP juga 
bersinergi dan berkolaborasi dengan APIP kementerian terkait 
serta Inspektorat Aceh dan Provinsi Sumatera Utara dalam 
mengawal akuntabilitas dan tata kelola event olahraga berskala 
nasional ini."

Deputi Bidang Pengawasan Penyelenggaraan 

Keuangan Daerah, Raden Suhartono

KATA MEREKA

Sumber:	
istimewa/

antara

Kalimantan Timur

Riau

Jawa Barat

Papua

Aceh, sumut

Anggaran PON dari Masa ke Masa

10.4 T

4.5 T

3.1 T

3.1 T

800 M

Rupiah
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JAKARTA-Presiden Jokowi resmi 
membuka lagi keran ekspor pasir laut. 
Padahal ekspor ini sudah dilarang 
seja.k 20 tahun lalu.

Kebijakan ekspor pasir  laut 
berlaku usai Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan (Zulhas) menerbitkan 
revisi  dua aturan baru sebagai 
i m p l e m e n t a s i  d a r i  P e r a t u r a n 
Pemerintah (PP) Nomor 26 Tahun 
2023 tentang Pengelolaan Hasil 
Sedimentasi di Laut serta tindak lanjut 
dari usulan Kementerian Kelautan dan 
Perikanan (KKP) dengan merevisi dua 
Peraturan Menteri Perdagangan di 
bidang ekspor. 

Dua aturan itu adalah Permendag 
Nomor 20 Tahun 2024 tentang 
Perubahan Kedua atas Peraturan 
Menteri Perdagangan Nomor 22 
Tahun 2023 tentang Barang yang 
D i l a ra n g  u n t u k  D i e k s p o r '  d a n 
'Permendag Nomor 21 Tahun 2024 
tentang Perubahan Kedua atas 
Peraturan Menteri Perdagangan 
Nomor 23 Tahun 2023 tentang 
Kebijakan dan Pengaturan Ekspor'.

“ Re v i s i  d u a  Pe r m e n d a g  i n i 
m e r u p a ka n  a m a n a h  Pe ra t u ra n 
Pemerintah Nomor 26 Tahun 2023 
s e r t a  m e r u p a k a n  u s u l a n  d a r i 
Kementerian Kelautan dan Perikanan 
(KKP) sebagai instansi pembina atas 
pengelolaan hasil sedimentasi di laut,” 
u n g k a p  D i r e k t u r  J e n d e r a l 
Perdagangan Luar Negeri Kemendag 
Isy Karim dalam keterangan resmi, 
dikutip Kamis (12/9/2024).

Isy menekankan, ekspor pasir laut 
hanya dapat  di lakukan setelah 
memenuhi kebutuhan dalam negeri. 
“Ekspor hasil sedimentasi di laut 
berupa pasir laut dapat ditetapkan 
sepanjang kebutuhan dalam negeri 
t e r p e n u h i  d a n  s e s u a i  d e n g a n 
ketentuan peraturan perundang-
undangan,” urainya.

Tujuan pengaturan ekspor pasir 
laut ini, kata Isy, sejalan dengan PP 
Nomor 26 Tahun 2023. Menurutnya, 
p e n g a t u r a n  d i l a k u k a n  u n t u k 
menanggulangi sedimentasi yang 
dapat menurunkan daya dukung serta 
daya tampung ekosistem pesisir dan 
laut, juga kesehatan laut. 

Selain itu, pengaturan ekspor pasir 
laut dapat mengoptimalkan hasil 
sedimentasi di laut untuk kepentingan 
pembangunan dan rehabi l i tas i 
ekosistem pesisir dan laut.

J e n i s  p a s i r  l a u t  ya n g  b o l e h 
diekspor diatur dalam Permendag 
Nomor 21 Tahun 2024 yang merujuk 
pada Keputusan Menteri Kelautan dan 
Perikanan Nomor 47 Tahun 2024 
tentang Spesif ikasi  Pasir  Hasi l 
Sedimentasi di Laut untuk Ekspor. 
Untuk dapat mengekspor pasir laut 
dimaksud, ada sejumlah ketentuan 

yang harus dipenuhi berdasarkan 
Permendag Nomor 21 Tahun 2024. 

K e t e n t u a n - k e t e n t u a n  y a n g 
dimaksud adalah ditetapkan sebagai 
Eksportir Terdaftar (ET),memiliki 
Persetujuan Ekspor (PE), dan terdapat 
Laporan Surveyor (LS).

K e m e n t e r i a n  K e l a u t a n  d a n 
Perikanan (KKP) mengklaim banyak 
negara yang berminat membeli alias 
mengimpor pasir laut dari 
Indonesia.

Hal itu diungkapkan 
oleh Direktur Jenderal 
Pengelolaan Kelautan 
dan Ruang Laut KKP 
Victor Gustaaf Manoppo. 
Ia pun mengapresiasi 
K e m e n t e r i a n 
P e r d a g a n g a n 
(Kemendag) yang baru 
saja menerbitkan aturan 
ekspor pasir laut.

"Ya kalau itu kan 
banyak negara  yang 
minat, tapi tergantung 
permintaan," kata Victor 
di Kompleks DPR RI, 
Kamis (12/9/2024).

N a m u n ,  i a  t a k 
m e n g a t a k a n  b e ra p a 
permintaan pasir laut 
tersebut dan negara 
m a n a  y a n g  p a l i n g 
berminat.

Di sisi lain, Victor 
j u g a  m e n g a t a k a n 
pemerintah tak mau sembarangan 
m e l a k u k a n  e k s p o r.  K K P  b a k a l 
mengecek apakah benar negara 
bersangkutan memiliki demand 
terhadap pasir laut Indonesia atau 
tidak.

"Inilah salah satunya kita ingin cek, 
ada yang bilang mau ke mana kita cek 
demand di sana benar gak?" jelasnya.

Dikecam	Aktivis	Lingkungan
Manajer Kampanye Pesisir Laut 

dan Pulau Kecil Wahana Lingkungan 
Hidup Indonesia (Walhi),  Parid 

Ridwanuddin, mengecam keputusan 
pemerintah membuka kembali keran 
ekspor pasir laut. Ia menilai kebijakan 
Kementerian Perdagangan itu sebagai 
gerak mundur tata kelola kelautan 
Indonesia.

A l i h - a l i h  m e n g u n t u n g k a n , 
menurut Parid, kebijakan ini justru 
akan menimbulkan kerugian yang 
sangat besar. “Dengan membuka 

tambang pasir laut, pemerintah itu 
rugi 5 kali lipat," ujarnya.

Ia lantas memberi contoh 
jika keuntungan ekonomi 
yang didapat sebesar Rp 10 
miliar dari hasil penjualan 
pasir laut, tapi sejatinya 
negara butuh Rp 50 miliar 
u n t u k  m e m u l i h k a n 
kerusakan yang ada akibat 
ekspor pasir laut tersebut.

Pemerhati lingkungan itu 
membeberkan bagaimana 
kebijakan pembukaan keran 
ekspor pasir laut ini akan 
berdampak pada kerusakan 
ekosistem laut secara besar-
besaran. “Banyak pulau-
pulau yang sudah hilang 
akibat tambang pasir laut 
ya n g  p e r n a h  d i l a k u k a n 
s e b e l u m n y a .  L a l u , 
memperluas abrasi yang 
a k a n  m e m p e r c e p a t 
t e n g g e l a m nya  w i l aya h -
wilayah pesisir," kata Parid.

Lebih lanjut, Parid juga 
men-jelaskan dampak sosial yang 
akan dirasakan masyarakat akibat 
krisis  ikl im apabila  proyek ini 
dilanjutkan. Ia mencontohkan di Pulau 
Rupat, nelayan terpaksa kehilangan 
hasil tangkapan.

Begitu juga nelayan-nelayan di 
Sulawesi Selatan yang harus beralih 
profesi, dan akhirnya terbelit utang. 
"Bahkan terjadi penceraian, ya. Ini 
banyak sebetulnya dampak sosial yang 
dialami oleh masyarakat karena 
pertambangan pesisir laut,” ucap 
Parid.(wid,rls,ant/dya)

Usai 20 Tahun Dilarang, 

Keran Ekspor Pasir Laut Resmi Dibuka 

(Ilustrasi)	Singapura	menjadi	salah	satu	negara	pengimpor	pasir	laut	untuk	memperluas	garis	pantainya.(Dok.Guardian)

Dua	 revisi	 Peraturan	 Menteri	

Perdagangan	 (Permendag)	 di	

bidang	ekspor.

-Dua kebijakan yang direvisi itu 

adalah Permendag Nomor 20 

Tahun 2024 tentang Perubahan 

Kedua atas Peraturan Menteri 

Perdagangan Nomor 22 Tahun 

2023 tentang Barang yang Dilarang 

untuk Diekspor

-Permendag Nomor 21 Tahun 2024 

tentang Perubahan Kedua atas 

Peraturan Menteri Perdagangan 

Nomor 23 Tahun 2023 tentang 

Kebijakan dan Pengaturan Ekspor.

3

“

ISY KARIM 
Direktur	Jenderal	

Perdagangan	Luar	Negeri	
Kemendag

Payung Hukum 
Ekspor Pasir Laut

Berdasarkan SK Menperindag 

tahun 2003, pelarangan ekspor 

pasir laut karena hal berikut:

Mencegah kerusakan lingkungan 

berupa tenggelamnya pulau-pulau 

kecil di Indonesia, khususnya di 

sekitar daerah terluar dari batas 

wilayah Indonesia di Kepulauan 

Riau sebagai akibat penambangan 

pasir.

Belum terselesaikannya batas 

wilayah laut antara Indonesia dan 

Singapura sebagaimana proyek 

re k l a m a s i  S i n ga p u ra  m e n g -

gunakan bahan baku dari pasir laut 

perairan Riau.

Alasan Pernah 
Dilarangnya Ekspor 
Pasir Laut

Kerugian	Ekonomi
Dengan membuka tambang pasir 

laut, pemerintah  rugi 5 kali lipat. 

Contoh jika keuntungan ekonomi 

yang didapat sebesar Rp 10 miliar 

dari hasil penjualan pasir laut, tapi 

sejatinya negara butuh Rp 50 miliar 

untuk memulihkan kerusakan yang ada 

akibat ekspor pasir laut tersebut.

Kerusakan	Ekosistem	Laut	
Ancaman pulau-pulau hilang, 

mempercepat  tenggelamnya 

wilayah-wilayah pesisir.

Dampak	sosial	akibat	
krisis	iklim	
Contoh di Pulau Rupat, nelayan 

t e r p a k s a  k e h i l a n g a n  h a s i l 

tangkapan.Begitu juga nelayan-

nelayan di Sulawesi Selatan yang 

harus beralih profesi, dan akhirnya 

terbelit utang hinnga memicu 

perceraian.

Walhi Sebut 
Akan Merugikan 
RI

Revisi dua Permendag 
ini merupakan amanah 
Peraturan Pemerintah 
Nomor 26 Tahun 2023 

serta merupakan 
usulan dari 

Kementerian Kelautan 
dan Perikanan (KKP) 

sebagai instansi 
pembina atas 

pengelolaan hasil 
sedimentasi di laut,” 
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5 Kader Penggugat SK Mengaku Dijebak, 

PDIP: Coba Tanya Mulyono

"Tentunya kami memperingati 
para pihak yang mencoba untuk 
mengganggu PDI Perjuangan yang 
m e n g h a l a l k a n  s e g a l a  c a r a , 
memanfaatkan orang kecil, kader kami 
yang tidak mengerti hukum untuk 
m e n g g a n g g u  P D I  P e r j u a n g a n , 
m e n g g a n g g u  k e d a u l a t a n  P D I 
Perjuangan, dalam hal ini kami 
s a m p a i k a n  b a h w a  k a m i  s i a p 
berhadapan untuk pihak-pihak yang 
mencoba mengganggu kedaulatan 
dari Partai Demokrasi Indonesia 
Perjuangan," katanya.

DPP PDIP juga akan memberikan 
pendampingan hukum kepada lima 
kader yang dijebak itu. PDIP akan 
melihat peluang untuk mengajukan 
u p aya  h u ku m  b a g i  p i h a k  ya n g 
menjebak para kader tersebut.

"Kita akan melakukan upaya 
hukum,” imbuhnya.

Lebih lanjut, terkait soal siapa yang 
ada dibalik gerakan mengganggu 
partai ini, Ronny menduga ada tangan 
kekuasaan bermain."Ya kalau kami 
melihat bahwa ini, dugaan kami adalah 
tangan-tangan kekuasaan ya, ya coba 
mungkin rekan-rekan media tanya ke 
istana.  Coba tanya ke namanya 
Mulyono kan. Coba ditanya, apakah 
memang ini ada peran di belakang 
gugatan ini? Ya silakan, dan publik juga 
sudah bisa menilai kan. Beberapa 
media sudah sampaikan adanya 
pembegalan terhadap partai-partai 
politik kan," pungkasnya.

Diberi	Uang	Rp	300	Ribu
Sebelumnya, Kementerian Hukum 

dan Hak Asasi Manusia (Kemen-
kumham) digugat ke Pengadilan 
Tinggi Tata Usaha Negara (PTUN). 
Gugatan itu terkait surat keputusan 
perpanjangan kepengurusan DPP 
PDIP masa bakti 2024-2025. Namun 
kini gugatan itu akhirnya dicabut.

“Saya mewakili teman-teman saya, 
pertama-tama saya meminta maaf 
kepada Ketua Umum PDIP Ibu Hajjah 
Megawati Soekarnoputri, beserta 
seluruh keluarga besar PDIP seluruh 
Indonesia,” kata Jairi di Cengkareng, 
Jakarta Barat, Rabu (11/9/2024).

“Pada kesempatan malam ini, saya 
menyatakan atau mengklarifikasi 
bahwa kami merasa dijebak dengan 
adanya surat gugatan yang ditujukan 
kepada ketua umum kami, kami 
cuman hanya dimintakan tanda 
tangan di kertas kosong, setelah itu 
kami diberikan imbalan Rp 300 ribu,” 
tambah Jairi.

Jairi mengaku, bersama keempat 
temannya bertemu dengan seseorang 
bernama Anggiat BM Manalu di 
sebuah posko tim pemenangan. Di 
s a n a ,  m e r e k a  d i m i n t a i  u n t u k 
memberikan dukungan terhadap 
demokrasi.

Jairi  dkk kemudian bersedia 
memberi dukungan. Mereka lalu 
diberikan kertas putih kosong untuk 
tanda tangan. “Betul (kami tidak tahu 
kertas kosong itu akan digunakan 
untuk surat kuasa menggugat SKK DPP 
PDIP). Jadi kertas kosong itu kami 
tanda tangani, tidak ada arahan atau 
penjelasan kepada kami. Cuma kami 
dimintakan tanda tangan saja,” ujar 
Jairi.

“Alasan yang diberikan pihak 
mereka kepada kami, yang saya 
tanyakan, katanya itu untuk dukungan 
demokrasi .  Cuma itu saja  yang 
disampaikan kepada kami. Dalam hal 
ini yang menyampaikan itu namanya 
Bapak Anggiat M Manalu. Tidak ada 
j u g a  p a d a  s a a t  i t u  ( A n g g i a t ) 
m e m b awa - b awa  n a m a  p a r t a i ,” 
sambungnya.

Karena merasa ditipu, Jairi dkk 
membuat pernyataan pencabutan 
surat gugatan itu. Mereka juga akan 
mengajukan pencabutan surat kuasa 

gugatan tersebut Pengadilan Tata 
Usaha Negara.

“Makanya malam ini kita buat surat 
pencabutan gugatan yang mengatas-
namakan kami.  Dan kami tidak 
memberikan kuasa kepada siapa pun 
termasuk ke Anggiat BM Manalu. Kami 
tidak pernah memberikan kuasa. 
Makanya kami akan cabut tuntutan 
tersebut,” ujar Jairi.

“Kalau untuk gugatan itu, ya kami 
membatalkan. Kami tidak menuntut 
atau menggugat (SK DPP PDIP). Kami 
ini dalam posisi dijebak. Semoga kasus 
ini menjadi pelajaran ke depannya 
agar tidak lagi digunakan oleh pihak-
pihak yang tidak bertanggung jawab," 
katanya.

“Sekali lagi kami meminta maaf 
kepada ketua umum kami, ibu Hj 
Megawati Soekarnoputri, beserta 
s e l u r u h  ke l u a r g a  b e s a r  P D I P,” 
pungkasnya.(wid,ant,rls/dya)

JAKARTA-DPP PDI Perjuangan me-
respons 5 kader mereka yang me-
ngaku dijebak dan ditipu untuk mem-
berikan tanda tangan yang di-
manfaatkan oknum pengacara untuk 
m e n g g u g a t  k e a b s a h a n  S K  K e -
pengurusan DPP PDIP tahun 2024-
2025 ke PTUN.

Lima kader PDIP itu bernama 
Djupri, Manto, Jairi, Sujoko, dan 
Suwari. Mereka meminta maaf kepada 
K e t u a  U m u m  P D I P  M e g a w a t i 
Soekarnoputri dan kader partai de-
Indonesia. Mereka juga berjanji akan 
mencabut gugatannya di PTUN.

PDIP menyambut baik langkah 
lima kader yang mengakui kelalaian 
dan akan mencabut gugatan terkait 
keabsahan SK DPP PDIP 2024-2025.

PDIP memperingatkan pihak 
penguasa yang berada di  balik 
penjebakan kader untuk melayangkan 
gugatan tersebut, untuk jangan main-
main.

"Tentunya kami menyesalkan ya, 
ada oknum-oknum yang kami lihat di 
sini adalah perpanjangan dari alat 
kekuasaan yang coba memanipulasi 
kader PDI Perjuangan di mana mereka 
tidak mengerti dan polos," kata Ketua 
DPP PDIP bidang Reformasi Sistem 
Hukum Nasional, Ronny Talapessy, 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  K a m i s 
(12/9/2024).

Ronny menjelaskan, berdasarkan 
kronologi para kader PDIP tersebut, 
awalnya mereka disodorkan kertas 
kosong dan diminta untuk tanda 
tangan di atas meterai. Ternyata kertas 
kosong itu digunakan untuk surat 
kuasa melayangkan gugatan SK 
Kemenkumham terkait kepengurusan 
partai.

"Nah, kami melihat hal seperti ini 
adalah hal manipulatif yang coba 
memanfaatkan orang kecil, wong cilik, 
orang kecil yang tidak mengerti 
hukum, sehingga mereka diminta atau 
di jebak untuk menandatangani 
belangko kosong yang adanya surat 
kuasa," ujarnya.

"Dan hari ini kami sudah men-
dengar bahwa kader kami yang 
mencabut surat kuasa dan mencabut 
juga gugatan yang ada di Pengadilan 
Negeri Jakarta Pusat dan Pengadilan 
Tata Usaha Negara, tentunya kami 
melihat bahwa ini adalah langkah yang 
menjadi tanggung jawab, karena 
mereka mengetahui bahwa tanda 
t a n g a n  t e r s e b u t  t e r n y a t a  d i -
manipulasi," sambungnya.

Eks Kuasa Hukum Richard Eliezer 
d a l a m  k a s u s  Fe r dy  S a m b o  i n i 
menegaskan, PDIP tak segan melawan 
pihak-pihak yang menghalalkan 
segala cara untuk mengganggu PDIP.

Lima	orang	kader	PDI	Perjuangan	(PDIP)	mengaku	dijebak	serta	ditipu	untuk	memberikan	

tanda	tangan,	yang	dimanfaatkan	oknum	pengacara	untuk	menggugat	keabsahan	SK	Kepengurusan	

DPP	PDIP	tahun	2024-2025.	Foto:	Dok.	Istimew

1999	(153	Kursi	DPR)

2004	(109	Kursi	DPR)

2009	(94	Kursi	DPR)

2014	(109	Kursi	DPR)

2019	(128	Kursi	DPR)

PEROLEHAN SUARA PDIP

DI PEMILU 1999-2024  

35,68 (33,74%) 

2024	(110	Kursi	DPR)

27,05 (19,33%) 

25,38 (16,72%) 

21,03 (18,53%) 

23,68 (18,96%) 

14,58 (14,01%) 
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JAKARTA - Ketua sementara Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
Nawawi Pomolango mengungkapkan, 
tim penyidik menemukan mobil yang 
digunakan oleh Harun Masiku 
terparkir bertahun-tahun di satu 
tempat. Harun Masiku adalah mantan 
kader PDI-P yang masuk daftar 
pencarian orang (DPO) setelah 
ditetapkan sebagai tersangka dugaan 
suap terhadap komisioner Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) pada 2019. 

"Apa yang kita temukan yang di apa 
tadi, kemarin dapat mobil-mobil yang 
dia parkir bertahun-tahun. Itu saja 
mungkin yang didapat," kata Nawawi 
dalam Media Gathering di Bogor, Jawa 
Barat, Kamis (12/9/2024). 

 Nawawi menjelaskan, sejak Harun 
ditetapkan sebagai tersangka pemberi 
suap usai operasi tangkap tangan 
(OTT) pada 2019, penyidik Rossa 
Purbo Bekti sempat menghilang dari 
KPK. 

Rossa, yang salah satu penyidik 
yang hendak menangkap Harun, 
ditarik kembali ke Polri di tengah 
penanganan kasus yang menyebabkan 
kekacauan. Rossa berhasil kembali ke 
KPK setelah adanya perlawanan dari 
pegawai.  

Nawawi menambahkan bahwa 
seiring dengan pencarian Harun 
Masiku yang belum membuahkan 
hasil, KPK kembali menempatkan 
Rossa dalam tim penyidik. "Bahkan dia 
yang menjadi sekarang kasatgas 
perkara itu untuk menunjukkan 
bahwa keseriusan," ujar Nawawi. 

Sebagai  bentuk keseriusan,  
Nawawi menyebutkan bahwa ia terus 
menelepon Rossa setiap minggu untuk 
m e n a n y a k a n  p e r k e m b a n g a n  

pencarian Harun. "Hampir tiap 
minggu saya telpon dia (Rossa). 'Mas, 
bagaimana Mas, perkembangannya, 
Mas?'" tutur Nawawi. 

 Kasus suap Harun Masiku 
b e rawa l  s a a t  t i m  K P K  
menggelar operasi tangkap 
tangan pada 8 Januari 
2020. Dalam operasi 
t e r s e b u t ,  t i m  K P K  
m e n a n g k a p  d e l a p a n  
orang dan menetapkan 
empat orang sebagai 
tersangka. 

Keempat tersangka 
adalah Komisioner KPU 
Wahyu Setiawan, eks 
A n g g o t a  B a w a s l u  
Agustiani Tio Fridelina, 
kader PDIP Saeful Bahri, 
d a n  H a r u n  M a s i k u .  
Namun, saat itu Harun 
lolos dari penangkapan. 
T i m  p e n y i d i k  K P K  
terakhir kali mendeteksi 
keberadaan Harun di 
sekitar Perguruan Tinggi 
Ilmu Kepolisian (PTIK), 
Jakarta Selatan. 

 Harun hingga kini 
masih berstatus buronan 
dan masuk DPO. Harun, 
diduga menyuap Wahyu dan Agustiani 
untuk memuluskan langkahnya 
menjadi  anggota DPR melalui  
pergantian antar waktu (PAW). Saat 
ini, pencarian Harun Masiku sudah 
memasuki tahun keempat. 

Hasto	Tegaskan	Tak	
Sembunyikan Masiku

Sekjen PDIP Hasto Kristianto 
menegaskan bahwa dirinya tidak 

menyembunyikan tersangka Harun 
Masiku dan t idak mengetahui  
keberadaannya saat ini. 

Hal tersebut disampaikan Hasto di 
sela-sela acara Masa Depan 

Demokrasi RI Setelah "Aksi 
Pembegalan" yang digelar 

Beranda Politik di Teater 
Utan Kayu Jakarta, Kamis 
(12/9/2024).

 Hasto  menegaskan 
u n t u k  m e n c a r i  l o k a s i  
keberadaan tersangka Harun 
Masiku itu merupakan ranah 
KPK, bukan dirinya. Dia 
menegaskan bahwa dirinya 
sama sekali tidak terlibat 
dalam perkara korupsi yang 
melibatkan tersangka Harun 
Masiku. 

" Jadi  terkai t  Harun 
Masiku, saya tidak tahu dia 
ada di mana. Itu ranah KPK, 
bukan saya ya," tuturnya. 

Padahal, menurut Hasto, 
Harun Masiku merupakan 
korban dalam perkara yang 
m e n j e r a t n y a  s e b a g a i  
tersangka. "Harun Masiku ini 
sebenarnya hanya korban 
karena dari  keputusan 

Mahkamah Agung dia memiliki 
legalitas untuk dilantik," kata Hasto.

Namun sayangnya,  putusan 
Mahkamah Agung tersebut, kata Hasto 
dikalahkan seseorang yang berkuasa 
pada masa itu. "Jadi legalitas yang dia 
miliki berdasarkan keputusan MA itu 
kan kemudian dikalahkan karena ada 
suatu upaya menggunakan kekuasaan 
untuk memancing adanya suap disitu," 
ujarnya. (wid,rls,ant,kcm/dya)kan 
yang sah. (wid,ist,ant/ dya)

KPK Klaim Temukan Mobil Harun Masiku 

yang Terparkir Bertahun-Tahun 

(Ilustrasi)	Gedung		Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	(ist)
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“

NAWAWI 
POMOLANGO
Ketua	Sementara	KPK

Apa yang kita 
temukan yang di 
apa tadi, kemarin 

dapat mobil-
mobil yang dia 

parkir bertahun-
tahun. Itu saja 
mungkin yang 

didapat," 

Vonis Tiga 
Tersangka 
Lain Dalam 
Kasus Masiku

Saeful 
Bahri

Saeful divonis 1 tahun 8 bulan 

penjara dan denda Rp 150 

juta subsider 4 bulan 

kurungan. Saeful yang juga 

kader PDIP dinyatakan hakim 

bersalah mem-berikan suap 

kepada Wahyu Setiawan saat 

menjabat komisioner KPU. 

Hakim meyakini Saeful 

memberikan suap secara 

bertahap dan bersama-sama 

Harun Masiku, yang hingga 

kini belum tertangkap. 

Adapun pemberian per-tama 

sebesar SGD 19 ribu atau 

setara dengan Rp 200 juta 

diserahkan pada 17 Desember 

2019. Pemberian kedua 

sebesar SGD 38.350 atau 

setara dengan Rp 400 juta 

diserahkan pada 26 Desember 

2019 oleh Saeful kepada 

Agustiani Tio Fridelina.

Wahyu 
Setiawan

Wahyu Setiawan divonis 6 

tahun penjara dan denda Rp 

150 juta subsider 4 bulan 

kurungan. Vonis ini lebih 

ringan 2 tahun dari tuntutan 

jaksa yang menuntut Wahyu 

8 tahun penjara. Pembacaan 

vonis untuk Wahyu 

dilakukan pada 24 Agustus 

2020.

Agustiani 
Tio Fridelina

Agustiani Tio Fridelina 

divonis 4 tahun penjara dan 

denda Rp 150 juta subsider 

4 bulan kurungan. Dia 

divonis di hari yang sama 

dengan Wahyu Setiawan.
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JAKARTA - Ternyata Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U )  R I  m u l a i  K a m i s 
(12/9/2024)  kembali membuka pen-
daftaran bagi peserta Pilkada 2024. 
Calon kepala daerah (Cakada) yang 
sempat mendaftar tapi ditolak atau 
bersengketa di Bawaslu dipersilakan.

"Yang sudah mengajukan tapi 
nggak diterima, termasuk yang tidak 
diterima dan mengajukan sengketa di 
B a w a s l u ,"  k a t a  K e t u a  K P U  R I 
M o c h a m m a d  A f i f u d d i n  ke p a d a 
wartawan, Kamis (12/9/2024).

A f i f  m e n y a m p a i k a n  u n t u k 
pendaftaran kali ini, diperlukan surat 
pemberitahuan dari partai politik. Dia 
mengatakan hal ini berbeda dengan 
s e b e l u m nya ,  ya n g  d i h a r u s k a n 
menggunakan surat persetujuan 
parpol.

" I y a ,  t a p i  b e n t u k n y a  p e m -
beritahuan, bukan persetujuan. 
Karena itu kan turunan dari PKPU. 
Intinya kan semangatnya mengurangi 
daerah yang cuma ada calon tunggal. 
Karena petunjuk teknis kemarin kan 
jadi catatan dan perdebatan," ujarnya.

"Jadi semangatnya mempermudah 
munculnya calon baru di tempat-
tempat yang kemarin saat per-
panjangan sudah berproses, bukan 
yang proses baru mendaftar dari 
awal," sambung dia.

N a m u n ,  A f i f  t i d a k  m e r i n c i 
pendaftaran tersebut dibuka untuk 
daerah mana saja. Selain itu, dia juga 
tidak menjelaskan terkait tenggat 
waktu kapan berakhirnya pendaftaran 
itu dibuka. Namun, Afif memastikan 
penetapan calon kepala daerah akan 
d i l a k u k a n  s e r e n t a k  p a d a  2 2 
September 2024.

" Te t a p i  m e m p e r h i t u n g k a n 
tahapan-tahapan seperti penelitian 
administrasi, pemeriksaan kesehatan, 
perbaikan persyaratan administrasi, 
dan tanggapan masyarakat. Sehingga 
penetapan semua calon kepala daerah 
dapat dilakukan bersamaan di 22 
September," tuturnya.

Hal ini berdasarkan Pasal 54C Ayat 
(1) Undang-Undang Nomor 1 Tahun 
2015 tentang Penetapan Peraturan 
Pemerintah Pengganti  Undang-
Undang Nomor 1 Tahun 2014 tentang 
Pemilihan Gubernur, Bupati, dan Wali 
Kota.  

 Ketentuan Pasal 135 huruf b 
Peraturan Komisi Pemilihan Umum 
(PKPU) No 10/2024 menyebutkan 
bahwa pada masa perpanjangan 
pendaftaran,  partai  politik dan 
ga b u n ga n  p a r t a i  p o l i t i k  d a p a t 
mendaftarkan kembali pasangan 
calonnya dengan komposisi yang 
berbeda, sepanjang partai politik atau 
gabungan partai politik yang belum 

mendaftarkan pasangan calonnya 
tidak memenuhi persyaratan akumulasi 
perolehan suara sah sebagaimana 
diatur oleh undang-undang. 

 Dalam pengumuman tersebut juga 
disebutkan bahwa bagi partai politik 
peserta pemilu dan gabungan partai 
politik yang mengusulkan pasangan 
calon pada masa perpanjangan 
pendaftaran, tetapi sebelumnya telah 
mengusulkan pasangan berbeda, 
harus melengkapi dokumen pen-
daftaran dengan surat pemberitahuan 
pendaftaran. 

” S u ra t  p e m b e r i t a h u a n  p e n -
daftaran sebagaimana dimaksud, 
ditandatangani di atas meterai dan 
disampaikan kepada pasangan calon 
dan partai politik atau gabungan 
partai politik yang sebelumnya telah 
mendaftarkan pasangan calonnya 
selama masa pendaftaran 27-29 
Agustus 2024,” tulis surat tersebut.

Sebelumnya, Anggota Komisi II 
DPR RI Masinton Pasaribu menyampai- 
kan protes kepada KPU RI saat rapat 
bersama Komisi  II  DPR.  Protes 
Masinton itu berkaitan dengan 
penolakan dirinya ketika mendaftar 
untuk maju sebagai calon bupati 
Tapanuli Tengah (Tapteng).

Awalnya, Masinton menyampaikan 
pendapat kala Ketua Komisi II DPR RI, 
Ahmad Doli Kurnia, membacakan hasil 
kesimpulan rapat dengar pendapat 
(RDP) dengan KPU RI. Dia kemudian 
mengeluhkan dirinya yang tak bisa 
daftar sebagai calon bupati di Tapanuli 
Tengah kepada KPU RI.

"Dua case ya (permasalahan) satu 
tadi Kendal, kemudian Tapanuli 
Tengah terhadap adanya calon 
tunggal. Nah terhadap calon tunggal 
kalau saya itu kan pendaftarannya 
saya sudah daftar pada saat jam dan 
hari yang ditentukan oleh PKPU, tapi 
saya tidak diterima.  Kan harus 

diterima dulu begitu Pak, kemudian 
dilakukan verifikasi," kata Masinton 
dalam rapat yang diselenggarakan 
hingga dini hari, Rabu (11/9/2024).

Diketahui, pasangan bakal calon 
Bupati dan Wakil Bupati Tapanuli 
Tengah (Tapteng), Masinton Pasaribu 
dan Mahmud Efendi, mendaftar ke 
KPU untuk maju di Pilkada Tapteng 
2024. Namun, pendaftaran pasangan 
tersebut ditolak oleh KPU.

Penolakan itu karena partai 
pengusung belum mendaftarkan 
Masinton dan Mahmud melalui Sistem 
Informasi Pencalonan (Silon). Wakil 
Ketua DPD PDI Perjuangan (Sumut), 
Sarma Hutajulu, menyebut pen-
daftaran ke Silon oleh PDIP dan Partai 
Buruh terkendala.

S a r m a  m e nye b u t ,  p i h a k nya 
meminta agar pasangan Masinton-
Mahmud didaftarkan secara manual. 
Namun, jika pendaftaran secara 
manual ditolak, Sarma menyebut 
pihaknya meminta agar ada berita 
acara penolakan itu.

Ketua KPU Tapteng Wahid Pasaribu 
menyampaikan pihaknya tidak akan 
menerima berkas pencalonan jika 
tidak melalui Silon. Untuk itu, dia 
mempersilahkan perwakilan PDIP 
untuk mendaftar ke Silon sampai batas 
akhir pendaftaran pukul 23.59 WIB.

Batasi	Pendukung	saat		Pengundian	
Di sisi lain, Komisioner Komisi 

Pemilihan Umum Idham Kholik 
mengungkap beberapa persiapan 
menjelang pelaksanaan Pilkada 2024. 
Sejumlah persiapan yang sedang 
dirembukkan di antaranya termasuk 
aturan jumlah pendukung setiap 
pasangan calon yang diizinkan datang 
ke kantor KPU pada saat pengundian 
nomor.

“Tidak serta merta pasangan calon 

membawa pendukung sebanyak-
banyaknya. Itu akan dibatasi,” kata 
Idham.Berdasarkan keterangan 
Idham, pengundian nomor urut 
pasangan calon akan dilaksanakan 
pada 23 September 2024.

Mengacu pada jumlah awak 
pendukung paslon yang diizinkan 
hadir, Idham menyerahkan kepada 
KPU daerah. Adapun ketentuan jumlah 
pendukung setiap paslon yang boleh 
hadir ditentukan dari lokasi dan 
tempat penyelenggaraan pengundian 
nomor. “Sebaiknya pasangan calon itu 
mengajak pendukungnya tidak terlalu 
banyak,“ tutur Idham.

Persiapan tersebut, kata Idham, 
te lah  dibicarakan dalam rapat 
koordinasi KPU daerah dengan tim 
pasangan calon, sekaligus menjelas-
kan tempat, mekanisme, dan nomor 
urut. Sebagai gantinya, pihak KPU akan 
menayangkan secara langsung prosesi 
pengundian nomor urut melalui 
YouTube. (wid,rls,ant,kum/dya)

KPU: Cakada yang Sempat Ditolak atau 

Bersengketa di Bawaslu

Pada	gelaran	pilkada	2904,	Eri	Cahyadi	bersama	bacawalkot	petahana	Armuji	menjadi	bapaslon	tunggal,	
sehingga	bakal	melawan	kotak	kosong	di	Pilwalkot	Surabaya.(Dok.ist)

Pendaftaran Pilkada 2024 Dibuka Lagi 

DAFTAR WILAYAH 

DENGAN KOTAK KOSONG 

DI PILKADA SEBELUMNYA
--------------------------------------------------------

Kabupaten	Kediri
Hanindhito Himawan Pramana melawan 
kotak kosong dalam pemilihan Bupati 
Kediri pada Pilkada 2020. Saat itu ia 
berhasil mengalahkan “kotak kosong” 
dengan dengan perolehan suara 76,45 
persen.

Kabupaten	Tangerang
Ahmed Zaki Iskandar dan Mad Romli 
melawan kotak kosong dalam Pilkada 
Kabupaten Tangerang pada 2018. Saat itu, 
pasangan ini menang atas “kotak kosong” 
dengan perolehan suara 83,72 persen.

Prabumulih
Pasangan inkumben Ridho Yahya-
Ardiansyah Fikri yang disokong mayoritas 
partai politik dalam pilkada 2018. 
Pasangan politisi Golkar dan PDIP ini 
ditentang pendukung suara “kotak 
kosong”. 

Kabupaten	Pasuruan
Pasangan calon tunggal bupati dan wakil 
bupati Pasuruan, Irsyad Yusuf dan Mujib 
Imron (Adjib) merupakan calon tunggal 
dalam pemilihan kepala daerah 2018. 
Sebagai calon tunggal, mereka melawan 
“kotak kosong” di Pilkada 2018.

“Kotak	Kosong”	Menang	di	Makassar
Pilkada Wali Kota Makassar pada 2018 
hanya diikuti pasangan calon tunggal, 
yakni Munafri Arifuddin-Andi Rachmatika 
Dewi. Namun, pasangan ini justru kalah 
dengan kolom kotak kosong saat Pilkada 
yang digelar pada Rabu, 27 Juni 2018. 
Sejumlah quick count lembaga survei 
menempatkan suara kolom kosong 
unggul dengan per-olehan 53 persen di 
Pilwakot Makassar.
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MALANG	 - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang mulai merehabilitasi gedung 
sekolah tingkat Sekolah Dasar (SD) 
dan Sekolah Menengah Pertama 
(SMP). Pada tahun ini ada 11 sekolah 
yang disasar. Disusul dengan renovasi 
41 SD pada 2025. 

"Kemarin kami sudah melakukan 
rakor lanjutan, dan hasilnya adalah 
program ini akan terbagi menjadi dua 
kategori, yakni jangka pendek dan 
jangka panjang," ujar Penjabat (Pj) 
Wali Kota Malang, Iwan Kurniawan, 
Kamis (12/9/2024). 

U n t u k  p e re n c a n a a n  j a n gka  
pendek, Iwan menyebutkan, Pemkot 
Malang telah memutuskan untuk 
melakukan perbaikan pada 10 SD dan 
1 SMP. Ia menargetkan rehabilitasi ini 
akan selesai pada akhir tahun 2024 
mendatang. 

"Jadi total ada 11 sekolah yang 
masuk ke dalam kategori perencanaan 
jangka pendek. Harapannya, pada 
bulan Desember 2024 nanti, 11 
sekolah tersebut sudah selesai 

dilakukan rehabilitasi," tambahnya.
Sementara itu, untuk perencanaan 

jangka panjang, sambung Iwan, 
Pemkot Malang akan merampungkan 
renovasi 41 SD lainnya. Program ini 
menurutnya akan dimulai pada 
Januari 2025, dan ditargetkan selesai 
pada Desember 2025. 

Dalam upaya mensukseskan 
program pembangunan ini, pria yang 
juga menjabat sebagai Direktur 
Perencanaan, Evaluasi dan Informasi 
Pembangunan Daerah Kemendagri ini, 
menjelaskan, Pemkot Malang akan 
melibatkan berbagai pihak terkait, 
termasuk perusahaan-perusahaan 
melalui program Tanggungjawab 
Sosial Perusahaan (TSP). 

Lebih lanjut, Iwan menegaskan 
bahwa program rehabilitasi gedung 
sekolah ini merupakan bagian dari 
k o m i t m e n  p e m e r i n t a h  u n t u k  
meningkatkan kesejahteraan siswa 
dan mutu pendidikan di Kota Malang. 

" S a y a  m e r a s a ,  k e m a j u a n  
pendidikan di Kota Malang tidak lepas 

detail. "Regulasi untuk rencana 
pembangunan jangka panjang ini akan 
segera dirancang secara clear, agar 
kami bisa berkomunikasi dengan 
s t a ke h o l d e r,  B a d a n  Pe n gawa s  
Keuangan (BPK), dan pihak lainnya 
untuk diajukan ke tingkat provinsi," 
tutup Iwan.(Santi/Dya)

dari kesejahteraan para murid, dan ini 
menjadi kewajiban saya sebagai Pj 
Wali Kota untuk memperhatikan hal 
tersebut," paparnya.

S e b a g a i  l a n g k a h  l a n j u t a n ,  
m e n u r u t n y a  r e g u l a s i  t e r k a i t  
perencanaan pembangunan jangka 
panjang akan segera dirancang secara 

Tahun Ini Pemkot Malang Rehabilitasi 11 Sekolah, 

41 SD Ditargetkan Tahun Depan

Atap	sekolah	rusak	di	SDN	Ketawanggede	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

BATU - Lereng Gunung Arjuno dan 
Gunung Panderman merupakan 
daerah rawan bencana kebakaran 
hutan dan lahan (karhutla) serta 
banjir bandang. Hal itu berdasarkan 
indetifikasi Badan Penanggulangan 
Bencana Daerah (BPBD) Kota Batu. 

Untuk mengantisipasi risiko 
tersebut, BPBD Kota Batu tengah 
mengintensifkan upaya mitigasi 
dengan membentuk tim patroli 
khusus. Kepala Pelaksana BPBD Kota 
Batu, Agung Sedayu mengatakan, tim 
ini bertugas melakukan pengawasan 
dan monitoring titik api selama 
musim kemarau, serta susur sungai 
untuk memetakan potensi sumbatan 

yang dapat memicu banjir bandang 
saat memasuki musim hujan. 

"Saat musim kemarau, maka 
bencana kebakaran hutan dan lahan 
(karhutla) berpotensi terjadi di 
wilayah Kota Batu. Pun sebaliknya, 
ketika memasuki musim hujan, 
bencana banjir juga menghantui 
Kota Batu. Untuk mengantisipasi dua 
bencana tersebut, kami melakukan 
mitigasi bencana rutin bersama tim 
gabungan dengan patroli bersama," 
ujar Agung, Kamis (12/9/2024). 

Agung menjelaskan, pelaksanaan 
p a t r o l i  g a b u n g a n  d i l a k u k a n  
sebanyak lima kali, khusus untuk 
kegiatan susur sungai, sambungnya, 

akan berlangsung selama lima hari, 
dan kegiatan mitigasi banjir bandang 
selama 7-10 hari. 

Agung menuturkan, tujuan dari 
kegiatan ini yaitu untuk survei dan 
pemetaan titik pohon tumbang atau 
longsoran yang dapat menutupi 
a l i ra n  s u n ga i  d a n  b e r p o te n s i  
membentuk embung alami. 

"Jumlah timnya disesuaikan 
dengan kebutuhan serta jumlah 
personel yang piket selama musim 
kemarau dan musim hujan. Kami 
juga telah melakukan monitoring 
dan pengawasan titik api untuk 
meng-antisipasi karhutla serta 
pemetaan potensi sumbatan batang 
k ay u  d i  a l i ra n  s u n g a i  u n t u k  
mengurangi risiko banjir bandang," 
jelasnya. 

Agung juga mengungkapkan, 
bencana karhutla sering terjadi di 
lereng Gunung Arjuno tepatnya di 
wilayah Kecamatan Bumiaji dan 
lereng  Gunung Panderman di  
wilayah Kecamatan Batu. Begitu 
p u l a ,  b a n j i r  b a n d a n g  j u g a  
menurutnya sering terjadi saat 
musim hujan di wilayah-wilayah 
tersebut. 

"Untuk itu,  pada tanggal 6 
S e p t e m b e r  k e m a r i n ,  B P B D  
melakukan susur sungai di aliran 
Sungai Krecek yang terletak di Desa 
Tulungrejo, Kecamatan Bumiaji," 
paparnya.  (Santi/Dya)

Waspada! Ada Ancaman Karhutla-Banjir Bandang 

di Lereng Arjuno dan Panderman

Pemadaman	karhutla	di	wilayah	kelurahan	Sisir,	Kecamatan	Batu.	(dok.	BPBD	Kota	Batu)

 Agung Sedayu
Kepala Pelaksana BPBD 

Kota Batu,

“
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Vokalis Baru Linkin Park

Armstrong yang kuat. 
Dikutip dari Altwire,  suara 

Armstrong telah dibanding-kan 
d e n g a n  J a n i s  J o p l i n .  D a r i  
perbandingan ini me-nunjukkan 
adanya pe-nyampaiannya yang kasar 
tapi penuh perasaan. 

Sejak awal, Dead Sara sudah 
menarik perhatian. Lagu-lagu seperti 
Weatherman dan Lemon Scent dari 
album perdana mereka menunjukkan 
kemampuan Armstrong. 

S e b e l u m  D e a d  S a ra ,  E m i ly  
Armstrong telah menyanyikan backing 
vocal di album solo Nobody’s Daughter 
milik Courtney Love.

Pada 2002, Armstrong dan rekan-
rekannya di Dead Sara menerima 
kredit penulisan lagu untuk "Bones" 
dan "Help Me" di album Holy Fvck 
milik Demi Lovato dan bergabung 
dengan Lovato di lagu terakhir (Bisnis)

Bersama Dead Sara, Emily pun memulai 
karier bermusiknya secara profesional.

Pada 2012, Dead Sara merilis album 
perdana yang bertajuk Dead Sara. 

Salah satu lagu dalam album 
tersebut yang berjudul Weatherman 
akhirnya sukses dan bisa menembus 
pasar dunia.

Mulai banyak dikenal orang, Dead 
Sara kemudian mendapat tawaran 
menjadi band pembuka tur Muse di 
Amerika dan Eropa.

Emily Armstrong tumbuh besar di 
Los Angeles, tempat dia memulai 
kecintaannya pada musik di usia muda. 
Dia belajar gitar di usia 11 tahun dan 
bernyanyi di usia 15 tahun.

Pada 2005, Emily Armstrong 
mendirikan Dead Sara bersama gitaris 
Siouxsie Medley. Band mendapat 
kepopulerannya berkat penampilan 
ya n g  p e n u h  e n e rg i  d a n  s u a ra  

LINKIN	 PARK mengumumkan pe-
nunjukkan resmi Emily Armstrong 
sebagai vokalis baru mereka pada 
Jumat (6/9/2024).

Emily akan menggantikan Chester 
Beninngton yang meninggal pada 
2017 lalu. Penunjukan vokalis baru ini 
pun menghebohkan publik hingga 
menjadi trending topik.

Linkin Park juga turut merilis lagu 
baru berjudul "The Emptiness 
Machine", yang juga menjadi awal 
perjalanan album "From Zero" yang 
akan dirilis pada 15 November 2024.

Tak hanya Emily, Linkin Park juga 
mengumumkan bergabungnya Colin 
Brittain sebagai drummer. Adapun 
Colin merupakan penulis lagu dan 
produser G Flip, Illenium, serta One OK 
Rock.

Sehingga kini formasi baru Linkin 
Park terdiri dari Emily Armstrong, 

Mike Shinoda, Brad Delson, Phoenix, 
Joe Hahn, dan Colin Brittain. 

Profil	Emily	Armstrong
Emily Armstrong merupakan 

warga negara Amerika Serikat (AS) 
yang memulai kariernya di dunia 
music pada 2002 lalu. 

E m i l y  A r m s t r o n g  a d a l a h  
perempuan kelahiran Los Angeles, 
Amerika Serikat pada 6 Mei 1986.

Sejatinya, Emily Armstrong bukan 
orang baru dalam panggung musik 
d u n i a .  I a  b e rka l i - ka l i  p e r n a h  
berkolaborasi dengan The Offspring, 
Beck, Demi Lovato dan masih banyak 
lagi.

Saat itu, ia bertemu dengan gitaris 
Siouxsie Medley dan membentuk band 
bernama Epiphany.

Berjalannya waktu, Epiphany 
berganti nama menjadi Dead Sara. 

EMILY ARMSTRONG

Emily 
Armstrong
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berkepanjangan atau sinusitis.
Selain itu, kondisi seperti polip hidung, 
kelainan anatomi hidung, atau 
masalah dengan perkembangan 
rahang juga dapat menyebabkan anak-
anak lebih sering bernafas melalui 
mulut. Memahami penyebab ini sangat 
penting untuk membantu orang tua 
mengidentifikasi gejala lebih awal dan 
mencari penanganan yang tepat bagi 
anak mereka.

Gejala	Mouth	Breathing	yang	Perlu	
Diperhatikan

Anak-anak yang mengalami mouth 
breathing mungkin menunjukkan 
beberapa gejala yang sering kali tidak 
disadari oleh orang tua. Mengenali 
gejala ini sejak dini sangat penting 
untuk mencegah dampak jangka 
panjang yang dapat mempengaruhi 
kesehatan dan perkembangan anak 
secara keseluruhan.

1.Mulut	 sering	 terbuka	 saat	
bernapas

Salah satu gejala paling umum dari 
mouth breathing adalah anak yang 
sering bernapas melalui mulut, baik 
ketika sedang terjaga maupun saat 
tidur. Hal ini bisa terlihat saat anak 
beristirahat, berbicara, atau bahkan 
ketika beraktivitas. Jika anak jarang 
menutup mulut dan terus-menerus 
bernapas melalui mulut, ini bisa 
m e n j a d i  t a n d a  a wa l  m a s a l a h  
pernapasan.

2.Bangun	dengan	mulut	kering
Anak-anak yang bernapas melalui 

mulut sering kali terbangun dengan 
mulut yang terasa kering. Menurut 

MOUTH	 BREATHING	 atau bernapas 
melalui mulut pada anak-anak sering 
d i a n g ga p  s e p e l e ,  n a m u n  b i s a  
berdampak signifikan pada kesehatan 
dan perkembangan anak jika tidak 
ditangani.  Kebiasaan ini dapat 
m e m e n g a r u h i  p o l a  t i d u r ,  
perkembangan wajah dan gigi, serta 
kemampuan berkonsentrasi. 

Oleh karena itu, penting bagi orang 
tua untuk mengenali tanda-tanda 
mouth breathing sejak dini dan 
mengambil langkah-langkah yang 
tepat untuk menjaga kesehatan anak.

Apa	 Itu	 Mouth	 Breathing	 dan	
Penyebabnya

Mouth breathing atau bernapas 
melalui mulut adalah kondisi ketika 
seseorang bernapas lebih banyak 
melalui mulut daripada hidung. 
Kondisi ini sering kali dianggap sepele, 
namun pada anak-anak, mouth 
breathing bisa menandakan adanya 
masalah kesehatan yang lebih serius. 
B e r d a s a r k a n  i n f o r m a s i  d a r i  
Whispering Creek Dentistry, salah satu 
penyebab umum mouth breathing 
adalah penyumbatan saluran napas di 
hidung, seperti akibat alergi atau 
pembesaran amandel.

Anak yang sering bernapas melalui 
mulut, hal ini bisa menjadi kebiasaan 
yang berbahaya. Napas melalui mulut 
sering kali terjadi saat tidur, yang 
dapat mempengaruhi kualitas tidur 
dan menyebabkan masalah seperti 
mendengkur atau sleep apnea. 
Menurut Cleveland Clinic, mouth 
breathing juga bisa dipicu oleh 
kebiasaan yang terbentuk sejak kecil 
akibat kesulitan bernapas melalui 
h i d u n g ,  s e p e r t i  p i l e k  y a n g  

Shine Orthodontics, mereka mungkin 
merasa tidak segar meskipun telah 
tidur cukup lama. Kondisi mulut yang 
kering ini bisa disebabkan oleh aliran 
udara yang terus-menerus melalui 
mulut, yang mengurangi kelembaban 
alami di mulut dan tenggorokan.

3.Perubahan	bentuk	wajah
M o u t h  b r e a t h i n g  d a p a t  

m e m e n g a r u h i  p e r k e m b a n g a n  
struktur wajah anak. Anak yang 
bernapas melalui mulut dalam jangka 
w a k t u  l a m a  b i s a  m e n g a l a m i  
perubahan bentuk wajah, seperti 
wajah yang terlihat lebih panjang dan 
pipi yang tampak lebih cekung. 
Perubahan ini terjadi karena posisi 
rahang dan otot wajah yang berubah 
akibat kebiasaan bernafas melalui 
mulut.

4.Sakit	 tenggorokan	 dan	 suara	
serak

Anak yang sering bernapas melalui 
mulut juga bisa mengalami sakit 
tenggorokan yang berulang atau suara 
serak tanpa alasan yang jelas. Hal ini 
disebabkan oleh udara yang masuk 
langsung melalui mulut, yang tidak 
melewati proses penyaringan dan 
kelembaban seperti saat bernapas 
m e l a l u i  h i d u n g .  A k i b a t n y a ,  
tenggorokan menjadi lebih kering dan 
rentan terhadap iritasi.

5.Bau	mulut
Bau mulut juga merupakan gejala 

yang sering muncul pada anak yang 
mengalami mouth breathing. Mulut 
yang kering karena pernapasan 
melalui mulut dapat menyebabkan 

penumpukan bakteri, yang pada 
akhirnya menyebabkan bau mulut. 
Anak-anak mungkin tidak menyadari 
masalah ini, tetapi orang tua bisa 
mengenalinya sebagai salah satu tanda 
mouth breathing.

6.Kelelahan	pada	siang	hari
Meskipun tidur cukup di malam 

hari, anak yang mengalami mouth 
breathing seringkali tampak lelah atau 
mengantuk di siang hari. Hal ini terjadi 
karena kual i tas  t idur  mereka  
terganggu akibat masalah pernapasan 
saat tidur, seperti mendengkur atau 
sleep apnea ringan. Kondisi ini 
membuat anak tidak mendapatkan 
tidur yang berkualitas, sehingga 
mereka merasa lelah saat beraktivitas 
di siang hari.

Jika beberapa dari gejala ini 
muncul secara konsisten, penting bagi 
orang tua untuk segera berkonsultasi 
dengan dokter. Penanganan yang cepat 
dan tepat dapat mencegah masalah 
jangka panjang dan membantu anak 
tumbuh dengan sehat.

Jika mouth breathing tidak 
ditangani dengan baik, kondisi ini 
dapat memiliki dampak jangka 
panjang pada perkembangan anak. 
Salah satu dampaknya adalah 
perubahan pada struktur wajah dan 
rahang anak. Menurut penelitian yang 
dilansir oleh Cleveland Clinic,  
bernapas melalui mulut secara terus-
menerus dapat mempengaruhi  
perkembangan gigi dan menyebabkan 
maloklusi, yaitu ketidaksejajaran gigi.
Selain itu, mouth breathing dapat 
mempengaruhi kesehatan anak secara 
umum. (nei,ist/dya)

Mengenal Gejala Mouth Breathing
 pada Anak yang Perlu Diperhatikan
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 Ponsel Lipat Tiga Mate XT Ultimate 
Huawei Diharga Rp51 Juta

9

HUAWEI memperkenalkan Huawei 
Mate XT Ultimate sebagai ponsel lipat 
tiga pertama di dunia, yang bentuknya 
ramping meski berdesain rumit.

Berdasarkan materi teaser yang 
dirilis Huawei awal minggu ini, Mate 
XT Ultimate Design menawarkan 
desain ramping baik pada saat dibuka 
maupun dalam kondisi tertutup.

Menurut informasi di situs web 
Huawei China yang dikutip oleh GSM 
Arena pada Selasa (10/9), gawai ini 
saat dibuka sepenuhnya berdiagonal 
10,2 inci.

Melipat bagian kiri gawai di 
belakang membuatnya menjadi ponsel 
lipat berukuran 7,9 inci dan melipat 
sisi kanan mengubahnya menjadi 
ponsel kompak berukuran 6,4 inci.

Meskipun berdesain rumit ,  
Huawei Mate XT Ultimate sangat tipis, 
tebalnya 3,6 mm saat dibuka, dan 
beratnya hanya 298 gram, bahkan 
dengan pengaturan kamera besar yang 
didasarkan pada Mate X5 yang dapat 
dilipat.

Perangkat ini memiliki layar 
berpanel LTPO OLED fleksibel 
dengan refresh rate 120 Hz 
dan dukungan untuk 10 
miliar warna.

Resolusi penuhnya 
3.184 x 2.232 piksel, 
y a n g  d a p a t  d i -
sesuaikan menjadi 
2.232 x 2.048 dan 
2.232 x 1.008 
piksel sesuai 
d e n g a n  
konfigurasi 
lipatan. 

penerjemahan dokumen waktu nyata, 
dan photo retouching.

Huawei Mate XT Ultimate dijalan-
kan menggunakan HarmonyOS 4.2, 
sistem berbasis Android Open Source 
Project (AOSP) tanpa layanan Google.

Baterai Mate XT Ultimate terdiri 
atas tiga sel komposit silikon-karbida, 
yang menawarkan kapasitas total 
5.600 mAh.

Baterai ini mendukung pengisian 
daya menggunakan kabel 66W, 
pengisian daya nirkabel 50W, serta 
pengisian daya nirkabel dan kabel 
terbalik masing-masing pada 7,5W 
dan 5W.

Huawei Mate XT Ultimate tersedia 
dalam warna hitam dan merah. 
Harganya tergolong mahal.

Harga gawai dengan memori internal 
256 GB mulai dari 19.999 yuan atau 
sekitar Rp43 juta, gawai dengan 
dengan memori 512 GB harganya 
21.999 yuan atau sekira Rp47 juta, dan 
gawai model 1 TB dipatok 23.999 yuan 
atau sekitar Rp51 juta.

Saat lipatannya terbuka, pengguna 
ditawarkan layar yang memiliki 
ukuran sekitar 10 inci layaknya layar 
tablet. Huawei dilaporkan berhasil 
menjaga ketebalan ponsel di bawah 5 
mm saat layar tersebut terbuka. 
Rekayasa yang mengesankan, jika 
benar-benar terealisasi.

Saat dilipat, ponsel ini berubah 
menjadi ponsel pintar yang tampak 
biasa – cocok untuk dimasukkan ke 
dalam saku celana dan saat dibalik, 
desain belakang dari ponsel ini terlihat 
mengambil inspirasi dari HUAWEI 
Mate 60 RS

Melalui berbagai platform e-
commerce di Tiongkok seperti JD.com 
pemesanan ternyata sudah bisa 
dilakukan orang masyarakat di Negeri 
Tirai Bambu namun memang rincian 
harganya masih disembunyikan. 
(Lenteratoday)

  

Perangkat ini juga dilengkapi 
kamera depan 8 MP yang bisa 
digunakan sebagai kamera swafoto 
saat perangkat dilipat.

Pada bagian kamera, terlihat 
bahwa ponsel ini memiliki modul 
kamera segi delapan yang nampaknya 
menampung lensa telefoto periskop. 
Panel belakangnya secara keseluruhan 
dilapisi dengan kulit vegan.

Sistem engsel Mate XT Ultimate, 
yang dinamai berdasarkan stasiun luar 
angkasa Tiangong, memungkinkan 
tekukan internal dan eksternal bekerja 
dengan trek ganda dan komponen 
bergerak untuk memastikan pelipatan 
tanpa celah.

Jenis chip yang digunakan pada 
Huawei Mate XT Ultimate belum 
diketahui. Namun, perangkat ini 
k a t a n y a  d i d u k u n g  t e k n o l o g i  
kecerdasan buatan dan RAM 16GB.

Perangkat ini dilengkapi asisten 
suara Xiaoyi yang ditingkatkan, yang 

dikenal secara internasional sebagai 
Celia.

F u n g s i  k e c e r d a s a n  
art i f is ialnya meliputi  

pengubahan suara ke 
teks, layar terpisah 

o t o m a t i s ,  

Huawei Mate XT Ultimate memiliki 
rasio layar-ke-bodi sebesar 92 persen, 
dengan rasio aspek layar 10,2 inci yang 
terbuka penuh 16:11. Perusahaan 
mengklaim telah menyempurnakan 
layarnya dengan "kualitas gambar 
komputasi AI."

H u a w e i  M a t e  X T  U l t i m a t e  
pengaturan kamera belakangnya 
mirip Huawei Mate X5,  tetapi 
dikombinasikan dengan fitur dari seri 
P.

Kamera utamanya berukuran 50 
MP dan dilengkapi dengan PDAF dan 
OIS,  yang dipasangkan dengan 
aperture variabel P60 Pro f/1.4-f/4.0.

Selain itu, ada lensa telefoto 12 MP 
dengan zoom optik 5,5x, kamera sudut 
ultra lebar 12 MP, dan modul autofokus 
laser.

Tampilan	ponsel	lipat	tiga	

Huawei	Mate	XT	Ultimate.	

(Huawei	China)
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mayoritas wisatawan asing.
Jumlah kunjungan Borobudur 

juga masih tertinggal dengan situs 
A n g ko r  Wa t  d i  K a m b o j a  ya n g 
pengunjung per tahunnya juga 
mencapai 2 juta orang, namun hampir 
semuanya adalah wisatawan asing.

Jadi, pembenahan dan penataan 
ulang Borobudur ini adalah upaya 
u n t u k  m e nye m p u r n a k a n  c i t ra 
Borobudur di kancah internasional, 
memberikan pandangan bahwa 
Borobudur sudah menetapkan 
standar dunia dan layak dikunjungi 
oleh turis asing.

“Sekarang lebih tertib karena yang 
sebelumnya lebih bebas, tidak terikat 
waktu. Kalau sekarang dijadwalkan 
dan ada guide juga, dulu kita sendiri-
sendiri. Mereka mau nunjukin ke 
generasi selanjutnya kalau kita sudah 
maju,” ucap seorang pengunjung 
bernama Heru. Sementara yang 
terletak dekat pintu keluar Candi 
Borobudur. 

Pembenahan Borobudur juga 
dapat dilihat dari pembatasan akses 
pengunjung. Sekarang, pengunjung 
tidak dapat lagi masuk ke lantai 
puncak Borobudur, yaitu lantai 9. Area 
itu dikhususkan untuk wadah ibadah 
bagi umat Buddha, dan perlu izin 
untuk memasuki wilayah tersebut.

Selain itu, ada pula penggunaan 
sandal khusus yang disebut upanat. 
Sandal ini wajib digunakan oleh 
pengunjung apabila ingin menjelajahi 
situs Borobudur. Alasannya, sandal ini 
didesain agar meminimalisir gesekan 
ya n g  d a p a t  m e r u s a k  s t r u k t u r 
Borobudur.(nei,ist/dya)
 

Buddha.Para peziarah masuk melalui 
sisi timur dan memulai ritual di dasar 
candi dengan berjalan melingkari 
bangunan suci ini searah jarum jam, 
s a m b i l  t e r u s  n a i k  ke  u n d a k a n 
berikutnya melalui tiga tingkatan 
ranah dalam kosmologi Buddha. 
Ketiga tingkatan itu adalah Kāmadhātu 
(ranah hawa nafsu), Rupadhatu (ranah 
berwujud), dan Arupadhatu (ranah tak 
berwujud). 

D a l a m  p e r j a l a n a n n y a  p a r a 
peziarah berjalan melalui serangkaian 
l o r o n g  d a n  t a n g g a  d e n g a n 
menyaksikan tak kurang dari 1.460 
panel relief indah yang terukir pada 
dinding dan pagar langkan.

Candi Borobudur, salah satu situs 
warisan dunia yang paling ikonik dan 
bersejarah, kini memasuki babak baru 
dalam perjalanan panjangnya. Trans-
formasi yang tengah berlangsung ber-
tujuan untuk meningkatkan kualitas 
pengalaman wisata sambil menjaga 
keutuhan dan kekayaan budaya yang 
dimilikinya.

Borobudur yang merupakan candi 
Buddha terbesar di dunia, kini ditata 
ulang dan ditransformasi menjadi 
situs wisata religi yang mengikuti 
standar dunia.  Ada pemangkasan 
bangunan dari yang mulanya 13 
persen area Borobudur, menjadi total 
4 persen, dan dialihfungsikan menjadi 
ruang terbuka hijau (RTH).

Adapun bangunan yang dipangkas 
tersebut adalah toko-toko dan zona 
parkir mobil yang sebelumnya ada di 
kawasan Borobudur. Para pedagang 
dan zona parkir mobil dipindahkan ke 
Pasar Seni Kujon, tak jauh dari 

CANDI	 BOROBUDUR adalah sebuah 
candi  Buddha yang terletak  di 
Borobudur, Magelang, Jawa Tengah, 
Indonesia. Candi ini terletak kurang 
lebih 100 km di sebelah barat daya 
Semarang, 86 km di sebelah barat 
Surakarta, dan 40 km di sebelah barat 
laut Yogyakarta. 
Candi dengan banyak stupa ini 
didirikan oleh para penganut agama 
Buddha Mahayana sekitar tahun 800-
an Masehi pada masa pemerintahan 
wangsa Syailendra. Borobudur adalah 
candi atau kuil Buddha terbesar di 
dunia,sekaligus salah satu monumen 
Buddha terbesar di dunia.

Monumen ini terdiri atas enam 
teras berbentuk bujur sangkar yang di 
atasnya terdapat tiga pelataran 
melingkar, pada dindingnya dihiasi 
dengan 2.672 panel relief dan aslinya 
terdapat 504 arca Buddha.Borobudur 
memiliki  koleksi  rel ief  Buddha 
terlengkap dan terbanyak di dunia. 

Stupa utama terbesar terletak di 
t e n g a h  s e k a l i g u s  m e m a h k o t a i 
bangunan ini, dikelilingi oleh tiga 
barisan melingkar 72 stupa berlubang 
yang di dalamnya terdapat arca 
Buddha tengah duduk bersila dalam 
posisi teratai sempurna dengan mudra 
(sikap tangan) Dharmachakra mudra 
(memutar roda dharma).

Monumen ini merupakan model 
alam semesta dan dibangun sebagai 
tempat suci  untuk memuliakan 
Buddha sekaligus berfungsi sebagai 
tempat ziarah untuk menuntun umat 
manusia beralih dari alam nafsu 
duniawi menuju pencerahan dan 
k e b i j a k s a n a a n  s e s u a i  a j a r a n 

Borobudur.
Pasar tersebut memiliki total luas 

area  10,7  hektar.  Namun,  para 
pedagang tak langsung dipindahkan 
secara serentak, tapi bertahap. Untuk 
sementara waktu, mereka masih dapat 
berdagang di dekat kandang gajah 
yang berada dekat dengan pintu keluar 
Borobudur.

"Zona 2 yang dulu jadi tempat 
parkir mobil dan pedagang kini sudah 
diubah menjadi ruang terbuka hijau. 
Dulu, 13 persen total area Borobudur 
berupa bangunan, padahal menurut 
standar dunia, maksimal hanya 4 
persen saja yang bisa digunakan,” ucap 
seorang pemandu wisata, Yulianto, 
saat ditemui Pandangan Jogja di Candi 
Borobudur, beberapa waktu yang lalu.

Bukan tanpa alasan, transformasi 
B o ro b u d u r  i n i  d i l a ku ka n  d e m i 
meningkatkan lalu lintas kunjungan 
pada situs tersebut. Berlabel sebagai 
candi Buddha terbesar di dunia, 
t e r n y a t a  B o r o b u d u r  m e m i l i k i 
kunjungan yang relatif lebih rendah 
dibandingkan dengan situs serupa di 
Asia Tenggara.

“Padahal, ada sekitar 500 juta umat 
Buddha di  dunia,  namun hanya 
sebagian kecil yang menjadikan 
Borobudur sebagai tujuan ziarah,” 
ucap Yulianto.

Borobudur menerima sekitar 2 
juta pengunjung per tahun, yang 
sebagian besar adalah wisatawan 
domestik. Wisatawan asing hanya 
sekitar 200 ribuan orang per tahun. 
Angka itu kalah dengan Wat Phra Kaew 
di Thailand yang menggaet 8 juta 
p e n g u n j u n g  p e r  t a h u n  d e n ga n 
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Borobudur Lebih 
Banyak RTH, Ikuti 
Standar Dunia
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IRONIS	 Pekan Olahraga Nasional 
(PON) XXI 2024 di Aceh dan Sumatra 
Utara yang harusnya menjadi buah 
bibir karena prestasi atlet malah 
disoroti buntut dugaan korupsi. 
Meskipun te lah  menghabiskan 
anggaran pembangunan dan renovasi 
sarana olahraga hingga 811 miliar 
rupiah, pesta olahraga multi-event 
empat tahun sekali itu dinilai kacau.

Wakil Direktur Tindak Pidana 
Korupsi Bareskrim Polri Kombes Pol. 
Arief Adiharsa mengungkapkan 
bahwa pada hari Kamis (12/9/2024) 
sudah ada tim yang berangkat menuju 
l o ka s i  p e nye l e n g ga ra a n  Pe ka n 
O l a h r a g a  N a s i o n a l  X X I  u n t u k 
mengusut dugaan penyelewengan 
keuangan.

"Pada hari Kamis ini sudah ada 
yang berangkat," kata Kombes Pol. 
Arief, Kamis (12/9/2024).

Kombes Pol.        Arief menjelaskan 
bahwa tim tersebut akan bergabung 
dengan tim pendampingan dari 
Kejaksaan Agung dan Badan Peng-
awasan Keuangan dan Pembangunan 
(BPKP).

Sebelumnya, dia menjelaskan 
bahwa pihaknya pada hari Jumat 
( 1 3 / 9 )  a k a n  m e n i n j a u  l o k a s i 
penyelenggaraan PON XXI di Aceh dan 
Sumatera Utara.

"Tim satgas dari Mabes, Jumat, 
menuju ke lokasi PON XXI, di antara-
n y a  u n t u k  m e m b e r i k a n  p e n -
dampingan Kementerian Pemuda dan 
Olahraga, dan mendalami hal yang 
dilaporkan," kata Kombes Pol.        Arief.

Ia mengatakan bahwa langkah 
tersebut setelah berkoordinasi 
dengan Menteri Pemuda dan Olahraga 
Dito Ariotedjo mengenai dugaan 
penyelewengan tersebut.

" Ko o rd i n a s i  m e l a l u i  s a t g a s 
pendampingan giat PON XXI Aceh dan 
Sumatera Utara Mabes Polri," jelasnya.

Lebih lanjut dia menjelaskan 
b a h w a  s a t g a s  p e n d a m p i n g a n 
merupakan tim gabungan dari Tipikor 
Bareskrim Polri, Polda Aceh, dan Polda 
Sumatera Utara.

Selain melakukan peninjauan, kata 
dia, laporan dari Menpora melalui 
satgas akan ditelaah dan diklarifikasi 
oleh pihaknya.

Berdasarkan Keputusan Presiden 
RI Nomor 24 Tahun 2024 tentang 
Satgas Pengawalan Penyelenggaraan 
PON XXI 2024 di Aceh dan Sumut dan 
Pekan Paralimpiade Nasional XVII 
2024 di Jawa Tengah, Bareskrim Polri 
m e n j a d i  b a g i a n  s a t ga s  b i d a n g 
pendampingan tata kelola.Selain 
Bareskrim Polri, Kejaksaan Agung juga 
menjadi bagian dari satgas tersebut.

Sejumlah kejadian memalukan tak 
dapat dihindari seperti atap GOR 
Futsal di Deli Serdang yang bocor saat 
pertandingan berlangsung, akses jalan 
berlumpur saat atlet menuju GOR Bola 
Voli Indoor Sumut, dan aksi adu jotos 
usai pertandingan sepak bola putri di 
Stadion Mini Pancing Deli Serdang. 
Belum lagi kejadian-kejadian yang 

seharusnya tidak perlu terjadi seperti 
kegagalan tim kriket Sumut meraih 
medali emas karena faktor non teknis, 
yaitu keterlambatan menjemput atlet 
ke lapangan.

Kondisi yang tak jauh beda juga 
terjadi di PON wilayah Aceh. Antara 
lain terhentinya pertandingan cabor 
sepak bola putra karena Stadion 
Blang Paseh Sigli tergenang air akibat 
g u y u r a n  h u j a n  b e b e r a p a  j a m 
sebelumnya.

Untuk di Aceh saja, ada 18 venue 
yang dibangun, direhabilitasi dan 
direnovasi dengan nilai anggaran 
mencapai Rp 811 miliar. Venue ini 
b e r a d a  d i  K o t a  B a n d a  A c e h , 
Kabupaten Aceh Besar, Pidie, dan 
Aceh Tengah.

Sementara Kementerian Pemuda 
dan Olahraga (Kemenpora) mengata-
kan mengalokasikan sekitar Rp 516 
miliar lainnya untuk menyukseskan 
pelaksanaan PON di dua provinsi, 
baik untuk pertandingan dan ke-
butuhan panitia, hingga upacara 
pembukaan dan penutupan.

PON XXI 2024 menjadi pesta 
olahraga pertama di tingkat nasional 
yang dilaksanakan di dua provinsi 
yaitu Aceh dan Sumut. Ada 65 cabang 
olahraga, 87 disiplin, dan 1.042 
n o m o r  p e r t a n d i n g a n  y a n g 
dilangsungkan antara tanggal 9-20 
September. Upacara pembukaan 
diselenggarakan di Aceh, sementara 
upacara penutupan akan dilakukan di 
Sumatera Utara.

Nasi	Telat	hingga	Basi
Satu persoalan genting yang 

dikeluhkan seluruh atlet di dua 
provinsi – Sumatera Utara dan Aceh – 
adalah konsumsi.

Auditor BPKP mulai mengumpul-
kan bukti konsumsi hingga porsi 
makanan bagi atlet dan official yang 
diduga tidak sesuai dengan harga 
yang tertera di rencana anggaran 
biaya (RAB) bidang konsumsi PB PON 
Wilayah Aceh.

Auditor Ahli Madya BPKP Aceh 
Jufridani mengatakan pihaknya 
sudah menerima informasi terkait 
dugaan adanya penggelembungan 
a n g g a r a n  a l i a s  m a r k u p  a t a u 
permainan harga konsumsi bagi atlet 
dan ofisial PON 2024 di Aceh.

" S a a t  i n i  t i m  B P K P  s e d a n g 
mengumpulkan informasi  dan 
memotret kondisi real di lapangan 
yang nantinya dokumen dan data ini 
akan kita gunakan untuk review 
pertanggungjawaban pada saat 
mereka melakukan pembayaran," 
kata Jufridani saat konferensi pers 
membahas konsumsi atlet di Media 
Center PON Wilayah Aceh, Kamis 
(12/9/2024).

Pihaknya juga belum menentukan 
apakah harga makanan yang tertera 
di RAB sesuai dengan kondisi di 
lapangan yang diterima atlet, ofisial, 
hingga panitia PON lainnya.

"Saat ini kita belum berbicara 
layak atau tidak layak dengan harga 
Rp50 ribu dan Rp18 ribu. Kita masih 

memotret kondisi di lapangan," 
ujarnya.

Berdasarkan data yang diterima, 
penyedia konsumsi PON di Aceh itu 
adalah PT Aktifitas Atmosfer yang 
berbasis di Jakarta Selatan sebagai 
vendor tunggal.  Perusahaan itu 
mengelola konsumsi atlet hingga 
official PON 2024 dengan pagu 
anggaran senilai Rp42,3 miliar.

Dalam RAB itu juga disebutkan 
bahwa harga  satuan per  pors i 
makanan untuk atlet Rp50.900 dan 
secara keseluruhan mencapai Rp 30,8 
miliar. Sementara untuk snack atlet 
per satuannya Rp18.900 dan nilai 
secara keseluruhan Rp11,4 miliar.

Namun, berdasarkan sejumlah 
laporan di lapangan, harga tersebut 
berbeda dengan kondisi riil yang 
diterima atlet hingga ofisial.

Sebagian atlet mendapat satu 
kotak nasi yang di dalamnya hanya 
telur bulat, irisan wortel dan air 
mineral gelas. Lalu ada yang mendapat 
lauk berupa ayam seukuran jari 
kelingking orang dewasa.

Lalu ada yang menerima nasi keras 
h i n g g a  l a u k  ya n g  s u d a h  b a s i . 
Persoalan itu diperparah dengan 
keterlambatan distribusi konsumsi 
yang sering telat sampai ke lokasi atlet 
beristirahat.

"Terkait dengan ada menu yang 
tidak memenuhi kalori, itu memang 
saya mengharapkan kepada BPKP 
untuk dapat menjustifikasi terkait 
m a s a l a h  i n i ,  k a r e n a  m e m a n g 
sebenarnya walaupun anggaran kita 
itu untuk PON full misalnya Rp 42 
miliar tapi kita tidak berarti kita harus 
membayar sebesar itu," kata Ketua 
Bidang Konsumsi PB PON Wilayah 
Aceh Diaz Furqan dalam konferensi 
pers, Kamis (12/9/2024).

M e n u r u t n y a ,  P B  P O N  a k a n 
melibatkan BPKP untuk melihat harga 
yang cocok dibayarkan. Pembayaran 
disebut bisa jadi tidak mengacu pada 
kontrak.

"Kita melihat bagaimana kondisi 
lapangan dan nanti mungkin dari 
pihak pengawas akan menambah 
terkait dengan perhitungan yang ril 
kondisi yang bisa kita bayarkan. Pada 
akhirnya kita tidak serta merta 
membayarkan sebagaimana yang 
memang kita sepakati dalam kontrak," 
jelasnya.

Pemenang paket  pengadaan 
ko n s u m s i  u n t u k  a t l e t  d i  A c e h 
merupakan perusahaan beralamat di 
Jakarta. Diaz menyebutkan, makanan 
untuk atlet diproduksi di Aceh karena 
penyedia bekerjasama dengan vendor 
lokal.

Diaz mengaku pihaknya pernah 
melakukan pemeriksaan terhadap 
dapur utama yang dipakai untuk 
mengolah makanan untuk atlet . 
Namun dia menyerahkan untuk harga 
layak bayar persatuan kepada BPKP.

"Makanya saya sampaikan nanti 
diproses akhir tim BPKP akan melihat 
apakah itu memenuhi sebagaimana 
yang kita persyaratkan dengan 
kriteria satuan harga demikian 

dengan komposisinya cocok apa gak. 
Saya  pikir  t im pengawas akan 
menjustifikasi terkait hal ini," ujarnya.

K o o r d i n a t o r  M a s y a r a k a t 
Transparansi Aceh (MaTA) Alfian 
mengatakan, bila dilihat sesuai 
kontrak, harga satuan makanan untuk 
atlet Rp 50.900 perporsi dengan total 
harga Rp 30,8 miliar. Sementara untuk 
snack harga satuan Rp 18.900 
perporsi dengan total harga 11,4 
miliar.

"Total anggaran itu Rp 42 miliar. 
Kalau kita lihat fakta di lapangan 
potensi mark up harga sudah terjadi 
sejak di-perencanaan.  Mark up 
harganya besar dalam konteks tidak 
pidana korupsi, kalau kita lihat fakta di 
lapangan nasi yang disediakan snack 
itu standar harga di Aceh," kata Alfian 
saat dimintai konfirmasi detikSumut, 
Rabu (11/9/2024).

Menurutnya, harga snack standar 
di Aceh Rp 10 ribu, sementara harga 
nasi standar di Aceh Rp 30 ribu 
perporsi .  Selain i tu ,  nasi  yang 
diberikan ke atlet juga disebut tidak 
tepat waktu sesuai yang diatur di 
kontrak."Belum lagi kita temukan nasi 
basi, sayur berulat, belum lagi tidak 
tepat waktu," ujarnya. (wid,rls, 
ant,kim/dya)

H A R I A N

Sederet 
Masalah PON 
Aceh-Sumut 
2024

1.	Kamar	mandi	kotor	dan	
air	bersih	kurang	
Tim Voli DKI Jakarta mengeluhkan kondisi 
kamar mandi yang kotor dan kurangnya air 
bersih ketika mereka tiba di Gelanggang 
Olahraga (GOR) Voli Indoor Sumut Sport 
Center di Desa Sena, Kabupaten Deli 
Serdang. 

2.	Jalan	menuju	GOR	masih	berkubang	
Di GOR Voli Indoor Sumut Sport Center, jalan 
yang menjadi akses menuju venue ini, 
belum rampung digarap. Akibat jalan yang 
belum jadi, kawasan sekitar GOR dikelilingi 
genangan air,  serpihan triplek,  dan 
potongan kayu yang berserakan. Atlet dan 
ofisial juga kesulitan mengakses GOR Voli 
Indoor Sumut Sport Center karena jalan 
masih berlumpur. Di samping pengerjaan 
akses venue yang belum selesai, kawasan 
sekitar GOR Voli Indoor Sumut Sport Center 
masih dihiasi dengan tanaman jagung milik 
warga. 

 3.	Konsumsi	atlet	sering	telat
Komite Olahraga Nasional Indonesia (KONI) 
Kalimantan Tengah (Kalteng) mengeluhkan 
sekaligus mengirimkan surat protes kepada 
panitia PON 2024 karena konsumsi atlet 
yang sering telat. Kontingennya yang berada 
di Banda Aceh baru menerima makan 
malam pada Sabtu (7/9/2024) pukul 22.30 
WIB. Sarapan baru diterima pada Minggu 
(8/9/2204) pukul 09.50 WIB. 

4.	Bus	atlet	datang	terlambat	
PON 2024 juga diwarnai terlambatnya bus 
yang membawa atlet dan ofisial menuju 
venue. Asisten pelatih kriket Sumut Dede 
Dharmawan mengeluhkan hal tersebut 
sebelum timnya bertanding di semifinal 
kriket, tapi bus tidak kunjung datang 
menjemput.
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	 JAKARTA - Mahkamah Konstitusi 
(MK) mengingatkan pemerintah dan 
DPR sebagai pembentuk undang-
undang untuk tidak sering mengutak-
atik aturan terkait syarat usia pejabat. 
Hal itu disampaikan Hakim Konstitusi 
Arief Hidayat dalam pertimbangan 
pembacaan putusan nomor Nomor 
68/PUU-XXI/2024 tentang uji materi 
terkait syarat usia calon pimpinan 
Komisi  Pemberantasan Korupsi 
(KPK). 

"Meskipun berkaitan dengan 
syarat usia paling rendah dan syarat 
usia paling tinggi a quo Mahkamah 
telah berpendirian hal demikian 
menjadi  wewenang pembentuk 
undang-undang," kata Arief di ruang 
sidang Gedung MK, Jakarta Pusat, 
Kamis (12/9/2024).

"Namun penting untuk ditegaskan 
dalam keadaan tertentu, pembentuk 
undang-undang tidak boleh dengan 
m u d a h  m a u p u n  t e r l a l u  s e r i n g 
mengubah syarat usia untuk menjadi 
pejabat publik," ujar dia.

Arief mengatakan, pembentuk 
undang-undang dalam hal ini DPR dan 
pemerintah tidak boleh memainkan 
syarat usia tersebut. 

Penegasan Mahkamah, kata Arief, 
diperlukan mengingat mengubah 
syarat usia paling rendah maupun 
syarat usia paling tinggi terlalu sering 
terjadi. Ia menyebutkan, hal itu dapat 
menimbulkan ketidakpastian hukum 
dan ketidaadilan bagi sebagian orang. 

"Karena mudahnya terjadi per-
geseran parameter acuan kapabilitas 
atau kompetensi seseorang untuk 
menduduki jabatan dalam suatu 
lembaga atau organisasi publik," ujar 
Arief. 

Arief juga mengatakan, jika syarat 
batas usia minimal dan maksimal 
pejabat publik sering diubah, besar 
kemungkinan pembentuk undang-
undang akan merumuskan kebijakan 
penyesuaian usia untuk menghalangi 
hak konstitusional warga negara 
lainya. "Dengan tujuan antara lain 
untuk motif politik tertentu," kata dia. 

Dalam sidang ini, MK menolak 
permohonan uji materi yang meminta 
agar klausul berpengalaman sebagai 
pimpinan KPK atau paling rendah 40 
tahun dengan pengalaman sekurang-
kurangnya selama lima tahun sebagai 
pegawai KPK dimasukan dalam Pasal 
batas usia capim KPK. 

Dengan demikian, Pasal 29 huruf e 
Undang-Undang Nomor 19 Tahun 
2019 tentang Perubahan Kedua UU 
Nomor 30 Tahun 2002 tentang Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) tetap 
mensyaratkan minimal usia 50 tahun 
d a n  m a k s i m a l  6 5  t a h u n  a t a u 
berpengalaman sebagai pimpinan 
KPK. 

D i  s i s i  l a i n ,  M K  j u g a  t i d a k 
menemukan adanya pelanggaran 
batasan kebijakan hukum terbuka 
dalam perkara yang dimohonkan 
Novel dan rekan. Selain itu, ketentuan 
syarat usia yang dipersoalkan juga 
d i n i l a i  t i d a k  m e n i m b u l k a n 
problematika kelembagaan.

“Dengan mengubah batas syarat 
paling rendah usia calon pimpinan 
KPK menjadi lebih rendah atau 
m e n j a d i  l e b i h  t i n g g i ,  m e n u r u t 
Mahkamah tidak akan serta-merta 
mengakibatkan bertambahnya jumlah 
pendaftar yang berintegritas atau 
berkurangnya jumlah pendaftar yang 
b e r i n t e g r i t a s ,”  u j a r  Ke t u a  M K 
Suhartoyo.

Diketahui, dalam putusan iyu 
H a k i m  k o n s t i t u s i  A r s u l  S a n i 
mempunyai pendapat berbeda atau 
dissenting opinion terkait putusan 
Mahkamah Konstitusi (MK) atas 
gugatan syarat usia pimpinan KPK. 
Arsul mengatakan seharusnya MK 
memberikan ruang kepada pegawai 
KPK untuk mengikuti seleksi calon 
pimpinan KPK

Tanggapan	Novel	Baswedan	Cs
Dengan putusan ink,  penyidik 

KPK, Novel Baswedan dan sejumlah 
mantan pegawai KPK lainnya tidak 
dapat mendaftarkan diri sebagai 
capim setelah MK memutuskan syarat 
usia di UU KPK tetap berlaku.

Dalam sidang putusan itu, MK 
menyebut Novel dan kawan-kawan 
masih bisa berkontribusi dalam 
memajukan KPK meski tidak menjadi 
capim. Menurut Mahkamah, mereka 
masih dapat membantu KPK melalui 
peran serta masyarakat.

N a m u n ,  N ove l  b e r k a t a  K P K 
cenderung menutup keterlibatan 
masyarakat dalam beberapa tahun ke 
belakang. Khususnya sejak periode 
eks Ketua KPK Firli Bahuri yang 
dilantik pada 2019.

“Dalam pandangan saya, selama 

pimpinan KPK era Firli dan kawan-
kawan, peran serta masyarakat makin 
diperkecil atau dijauhkan,” ucap Novel.

Saat ini, Novel berusia 47 tahun. 
Sementara pemohon lainnya seperti 
Mochamad Praswad Nugraha dan 
Harun Al Rasyid masing-masing 
berusia 42 tahun dan 49 tahun. 
Sembilan eks pegawai KPK lainnya 
yang ikut mengajukan permohonan uji 
materi juga disebut belum memenuhi 
batas usia tersebut.

Sebelumnya, Ketua IM57+ Institute 
Mochamad Praswad Nugraha mengaku 
pihaknya memandang putusan MK 
soal syarat usia capim menjadi harapan 
terakhir bagi mereka untuk mendaftar 
seleksi pimpinan KPK 2024-2029.

“Kita mengajukan di MK, ada 12 
orang (mantan pegawai KPK) yang 
b e s o k  p a g i ,  j a m  1 0 ,  a k a n  a d a 
putusannya. Kita minta putusan sela 
untuk MK memberikan kesempatan 
agar di bawah umur 50 bisa mendaftar. 
Jadi, masih ada satu lagi harapan. 
Meski tipis banget,” ucap Praswad.

Terpisah,  Pakar Hukum dari 
Universitas Borobudur Jakarta Prof. 
Faisal Santiago sepakat dengan 
Mahkamah Konstitusi yang menolak 
permohonan untuk mengubah syarat 
usia calon pimpinan (capim) KPK 
melalui Putusan Nomor 68/PUU-
XXII/2024.

“Usia 50 menurut saya adalah usia 
matang dalam memimpin KPK. Jadi, 
hal yang wajar untuk tidak diubah,” 
ujar Faisal, Kamis (12/9/2024).

Faisal menilai, persyaratan berupa 
usia minimal 50 tahun memungkinkan 
munculnya calon pimpinan KPK 
dengan pengalaman yang mumpuni, 
b a i k  da la m  m e n c e ga h  m a u p u n 
memberantas tindak pidana korupsi 
di Indonesia.

Menurut dia, untuk ke depannya, 
KPK harus memiliki pimpinan yang 
visioner dalam memberantas tindak 
pidana korupsi, berintegritas, serta 
memiliki komitmen yang tinggi.

Terlebih, lanjut dia, para calon 

pimpinan KPK tidak bisa menghindari 
kedekatan dengan para politisi. Ia 
merujuk pada mekanisme pemilihan 
yang melibatkan peran serta politisi, 
yakni uji kelayakan dan kepatutan (fit 
and proper test) di DPR.

Luhut	soal	Penyidik	dari	
Polisi-Jaksa

Menko Marves, Luhut Binsar 
Pandjaitan, menaruh harapan besar 
pada KPK. Apalagi, saat ini tengah di-
lakukan seleksi calon pimpinan (Capim) 
KPK untuk periode 2024-2029.

Luhut berharap, para pimpinan 
lembaga  ant irasuah yang baru 
nantinya bisa melanjutkan ekosistem 
yang sudah ada saat ini. Misalnya, 
seperti program E-Katalog.

"Saya mendukung betul seleksi 
ya n g  s aya  l a k u k a n  o l e h  p a n e l 
independen untuk ini.  Sehingga 
mendapatkan pimpinan KPK yang 
nanti mendukung ekosistem yang 
sudah dibangun," kata Luhut dalam 
akun Instagram pribadinya, Kamis 
(12/9/2024).

Di sisi lain, Luhut juga berharap 
KPK ke depannya bisa memiliki 
penyidik-penyidik yang independen. 
Tak melulu harus berasal dari lembaga 
penegak hukum lain.

"Biarlah KPK yang datang memiliki 
penyidik-penyidik yang independen, 
tidak hanya tergantung kepada polisi 
maupun jaksa. Tapi biarlah mereka 
juga  bisa  membuat  satu  korps 
penyidik khusus yang dari KPK," papar 
Luhut.(wid,rls,ant,ist/dya)

MK Senggol Pemerintah-DPR, 

Diminta Tak Sering Ubah Syarat Usia Pejabat 

Sidang	pengucapan	putusan	di	Ruang	Sidang	Pleno	Mahkamah	Konstitusi,	Jakarta,	Kamis	(12/9/2024).		Antara
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berasal dari klaster 
penegak hukum 

Polri:

1. Irjen Djoko Poerwanto 
(Kapolda Kalteng)

2. Irjen Didik Agung Widjanarko 
(Deputi Korsup KPK)

3. Komjen Setyo Budiyanto 
(Irjen Kementan)

4. Irjen (purn) Sang Made 
Mahendra Jaya

KEJAKSAAN

Johanis Tanak, 

Fitroh Rohcahyanto

Harli Siregar

Sugeng Purnomo

Muhammad Yusuf


